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【缘木求鱼】

钟馗一到，大师们往

往坚持不了几天。 你

看， 这才几天啊，那

个什么“法王” 不就

露出原形了吗？

新能源是传统能源的敌人吗

温天纳

近日笔者应邀出席了一家香港上

市企业的新闻发布会

，

主讲人是孙国

平先生

，

会议的内容颇有启发性

，

让笔

者反思新能源与传统能源之间究竟存

在何种关系

。

新能源与传统能源的关系千丝

万缕

，

若传统能源价格持续低迷

，

新

能源的运用也是难以大举推广的

。

近

年原油价格不断下挫

，

也影响到新能

源企业的营运能力

，

毕竟新能源的开

发也是需要成本的

。

若传统能源价格

远低于新能源开发

，

从财务成本上考

虑

，

除了环保原因之外

，

谁会愿意采

用新能源

？

欧美亚不少国家均致力发展新能

源发电

，

当中欧洲取得的成就较为显

著

。

以英国为例

，

英国政府设定

2020

年

CO

2

排放量减少

20%

，

到了

2050

年

CO

2

排放量计划减少

80%

。

参考报

告

，

单在苏格兰地区

，

目前已经有

2129MW

的风电装机量

，

与此同时容

量亦不断增加

。

除了风电之外

，

英国还

大力发展太阳能

、

水电

、

核电

、

潮汐能

、

洋流发电等等不同的清洁能源

，

希望

彻底撇去对传统化石燃料发电的依

赖

。

十三五将至

，

中国亦急起直追

，

节

能减排

、

美丽中国等等亦是投资市场

关注的重点

。

新能源的出现有很多的原因

，

在

上世纪七十年代大家担心传统能源将

有用尽的一天

，

于是发掘能延续千秋

万代的替代能源

；

到了八十年代大家

开始关注原油成本过高

，

需要成本较

低的新能源

；

从九十年代到现在

，

大家

开始关注环境污染及环保问题

，

需要

寻找新的清洁能源

。

笔者认识的演讲者却从地热新能

源领域走到传统原油能源领域

，

为何

两者会走在一起

，

这究竟反映了什么

？

从宏观角度去看

，

节能减排可以着眼

于两方面

：

一是致力于利用新能源发

电

，

二是更加合理高效地使用能源

。

从

诸多企业的成功案例中可以看到

，

新

旧能源的有效配合往往效果更佳

。

故

此

，

新旧能源之间并非竞争者

，

而是合

作者

。

观察原油市场

，

油价的波动受供

求

、

金融

、

经济

、

政治

、

环球形势等等不

同因素影响

。

石油输出国组织

OPEC

预计全球原油市场在

2016

年将继续

处在供应过剩的状态中

，

油价的回升

有可能被进一步推迟

。

不过

，

原油产量

亦不会无止境增加

，

随着需求恢复

，

原

油市场最终将重新平衡

。

最近

2

至

3

个月内

，

油价没有再

度下探低点

，

目前或已成功筑底

。

观察

美国石油活跃钻井数连续下降

，

表明

高成本产油商已开始削减产量

，

这有

助于稳定油价

。

此外

，

环球经济复苏最

终也将带动油价回升

。

当然

，

油价若持续上扬

，

美国页岩

气产油设施有可能重新投产

，

对原油

价格或有压抑作用

。

不过

，

若然原油供

求能稍作平衡

，

对油价定有支撑作用

。

在原油市场新常态下

，

油价的走势及

新能源技术的运用对油企的发展尤其

重要

。

中国的能源企业面对的挑战巨

大

，

要发展必须采取全新技术路径

，

在生产的同时

，

结合自己擅长的技

术

。

在此过程中

，

其实也展示了中国

民营经济的活力

。

无可否认

，

能源企

业要成功营运

，

除了要开源

，

同时亦

需要有效营运

，

缺一不可

。

谁能掌握

新能源技术与传统产业的结合

，

才能

取得发展之王道

。

(

作者系香港投资银行家、资深金

融专家

)

大师的命门

木木

大师

，

也会有命门吗

，

即那个一击

就能要命之处

？

在凡夫俗子的眼里

、

心中

，

大师们

都是不应该有命门的吧

，

这是一定的

，

否则

，

大师们又怎么能在半空中法相

威严地端坐着

，

稳稳当当呢

？

凡夫俗子

们又怎么能心甘情愿

、

无比虔诚地匍

匐在大师们的脚下迟迟不肯从满地的

泥水中爬起来呢

？

不过

，

人世间真实的面目总是很

难遮掩得周全

，

而真实的面目

，

有时候

难免就有点儿残酷

，

就有点儿很伤凡

夫俗子的玻璃心

。

在大师有没有命门

这种事上

，

很不幸

，

凡夫俗子们仍难逃

被伤心的命运

。

是的

，

大师也是有命门

的

。

虽然在平常的日子里

，

在凡夫俗子

的仰视中

，

大师们几乎毫无例外地都

是一副神圣不可侵犯的样貌

，

但比较

悲催的是

，

因了命门的存在

，

只要被谁

（

哪怕是个孩子

）

一击而中

，

大师们也

是很会猝死的

。

大师因了命门被锤击个正着而猝

死

，

想必最伤心的就是那些曾经诚惶

诚恐伏于大师脚下如捣蒜般磕过头的

凡夫俗子了吧

。

那是一定的

！

也是

，

自

己辛辛苦苦塑造出来的一个老大的神

圣偶像突然崩塌

、

碎成了一地的草胎

、

泥块

，

搁谁都要伤心欲绝了

。

想必

，

张

铁林现在就伤心得不得了

。

但张铁林显然还算很幸运

，

起码

还有好些量级与他极匹配的同道能

陪着他一起唏嘘

，

而且

，

他那据说不

菲的身家想必也大都还在

，

大约还能

支撑他再去苦苦找寻另一个什么大

师

，

以慰抚自己那孤苦无依的羁旅愁

心

，

最不济吧

，

他的外国护照还细密

地揣在腰包儿里

，

实在忍受不住此地

的痛楚了

，

也大可逃到世外桃源去

，

躲到没人处舔舐心灵的创伤

。

而那些

名头儿没他大

、

腰包儿没他鼓

、

嗓门

儿不如他洪亮的无名同道们

，

命运大

约就很不妙

，

赔了大师又折财

，

一般

人往往都挺不住

。

不过

，

挺不住大约也没什么别的

好办法

，

不是自己大彻大悟从泥坑中

跳出来

，

就是再找个什么大师供起

来

，

甚或实在想不开就干脆疯掉算

了

。

现在这个世界乱纷纷

，

让人闹心

的大事一个接一个

，

估计凡夫俗子们

的玻璃心裂了或者碎了

，

也很难引人

注意

。

总而言之

，

在现在这个五光十

色的俗界里

，

不自己自求多福

，

小心

前行

，

即使大罗神仙亲自上阵

，

恐怕

也于事无补

。

说了半天

，

大师们的命门到底何

在呢

？

大师们的命门就是不能见阳光

，

阳光普照之时

，

大师们往往一忽儿就

没了命

。

不信

？

你见过晴天朗日之下

，

有哪个魑魅魍魉敢出来作祟

？

别说妖

魔鬼怪了

，

即使神兵神将想跳将出来

有所作为一下

，

也要小心掂量掂量自

己的神通够不够大

，

背后的大泥胎够

不够硬

。

凡语有云

：

阳光是最好的消毒

剂

。

这话对凡夫俗子管用

，

对凡夫俗子

想象出来的天外真仙

，

当然也不会没

效果

。

当年

，

魏文侯手下有个叫西门豹

的牛人

，

此人专门会治巫婆儿神汉

，

只

扔了几个

“

大师

”

到河里喂王八

，

弥漫

邺地多年的乌烟瘴气

，

马上烟消云散

；

民风一扭转过来

，

邺地的气象就大不

一样

。

本人小时候

，

印象中

，

也是很流

行过一阵

“

不怕鬼的故事

”

的

；

人们都

不怕鬼

，

大约鬼就不敢出来作祟

。

后来

不知怎么的

，

诸如

“

胆大没错

”、“

嘴大

没错

”

之类的神神怪怪的大师就慢慢

多了起来

，

而且还屡打不死

，

甚而越打

越多

，

这就让人奇怪

，

也更让人丧气

。

大师多了

，

凡且俗的小民

，

不但膝

盖骨要遭殃

，

而且心灵也最终难免被

荼毒

，

整个人就不好了

！

要想过上朗天

丽日的舒心日子

，

小民不但要自尊

、

自

爱

，

有点儿主心骨

，

别老惦记着歪门邪

道

、

走捷径

———

没钱了求钱

，

有钱了求

贵

，

有钱有贵了求长生

、

求来生

；

而且

要想办法根治一下大师

。

要想根治大师

，

现在虽然不能使

用西门豹的手段了

，

否则

，

就要有人呼

天抢地地哭嚎

“

没人道

”

了

，

但还是可

以有点儿西门豹

“

不怕邪

”、“

敢较真

儿

”

的精神的

。

有了这种精神

，

大约犄

角旮旯也能照到阳光

，

而阳光一到

，

大

师往往走光

。

大师之所以敢满嘴跑舌

头

，

条件就是

，

范围要足够小

、

足够隐

秘

，

一旦控制不住贪心跳上了大舞台

，

保不准就有小时候的玩伴儿

，

要扮演

一下打鬼的钟馗

。

钟馗一到

，

大师们往往坚持不了

几天

。

你看

，

这才几天啊

，

那个什么

“

法王

”

不就露出原形了吗

？

不过

，

也

不能高兴得太早

，

大师们的心气儿都

高得很

，

可不愿意轻易退出凡尘里花

花世界的大舞台

，

那个什么

“

法王

”

的

声明里

，

不就还呲了呲牙

，

威胁要追

究什么人的责任吗

？

可见

，

只有瞅准

了大师们的命门一通狠打

，

或许才能

有点儿效果

。

（

作者系证券时报记者

）

空气重污染红色预警到底“红” 了谁

李珊珊

12

月

8

日

7

时至

10

日

12

时

，

北

京市应急办首次启动空气重污染红色

预警

。

升级为重污染

“

红色预警

”

之后

，

北京市政府采取的应急措施有所加

强

，

除了建议中小学

、

幼儿园停课

，

企

事业单位根据空气重污染情况可实行

弹性工作制之外

，

最让公众关注的是

，

在

“

红色预警

”

期间

，

全市范围内将实

施机动车单双号行驶

。

城市一旦出现污染或拥堵问题

，

政府首先会拿机动车做文章

，

随之而

来的就是目前已经出现的各种限行令

了

。

但当限行成为

“

王炸

”，

最受损失的

还是老百姓

。

拒不完全统计

，

目前包括

北京

、

天津

、

成都

、

杭州等在内的多个

城市实施常态化限行

，

如果遇到大型

会议或者污染严重等情况

，

还会实施

更加严格的单双号限行

。

单双号限行意味着买了车子只有

一半的时间是能开的

，

那公众不禁要

问

，

车价

、

各种税费

、

保险

、

保养等一系

列购车者所需承担的成本

，

是不是也

应该折半

？

停车费是不是应该更低一

些

？

公交路费是不是应该更低一些

？

下

班时间是不是应该更早一些

？

虽然受到

“

红色预警

”

波及的还有

工业企业

，

但被朋友圈刷爆的仍然还

是限行

。

如果将北京市的所有汽车也

算作一种资产的话

，

这个资产中可以

创造的价值就是限行成本

。

按照目前

每周限行一天的标准计算

，

北京汽车

保有量

537.1

万辆

，

每年有

52

天不能

上路

，

将车辆出租出去是最直接的变

现方法

，

取平均值每日

100

元计算

，

得

出限行成本是

：

52

天

×100

元

×537.1

万辆车

，

约等于

279

亿元

。

279

亿元是什么概念呢

？

2013

年北

京市公共交通运输支出

243

亿元

，

由此

可见

，

北京市车主一年的全部损失已经

超过全市公共交通运输支出

，

而这笔治

理

“

代价

”

一直都由老百姓买单

。

早前有专家曾指出

，

尾号限行长

期执行将引发机动车保有量上升

、

出

行频率增加等结果

。

事实符合了专家

们的预测

，

部分车主为了每天都可以

出行

，

在保留原车辆的同时

，

购买第二

辆车

。

现如今

，

北京市车辆限行的效果

早已经消失殆尽

，

拥堵更甚从前

。

如果政府对私家车的

“

管控

”

仅仅

止步于摇号

、

限购

、

限行

，

那公众也应

该感到

“

庆幸

”

了

，

最可怕的是

，

一大波

的限制手段正在酝酿出台

。

12

月

3

日

，

北京市交通委员会召开新闻发布

会

，

正式称北京将在

2016

年研究试点

征收拥堵费

。

将通过立法方式确定如

何收费

，

并将收取拥堵费纳入

《

北京市

缓解交通拥堵总体方案

（

2016-2020

年

）》，

通过

“

一揽子方案

”

来实现拥堵

治理

。

虽然政府以韩国

、

新加坡等发达

国家为例

，

证明征收拥堵费的效果或

好于限行

，

但未来的结果还未可知

。

其实作为普通百姓

，

为了环境做

出让步是无可厚非的

，

但也希望政府

能建设更完善的基础设施

，

出台配套

的政策和手段辅助治理

，

不要再逢污

染

，

必先从私家车下手了

。

（

作者系证券时报记者

）

【姗言两语】

当 限 行 成 为 “王

炸” ， 最受影响的还

是老百姓。

孙权任用陆逊与公司用人之道

徐叔衡

人才是公司兴旺发达的根本

。

发

现人才

，

识别人才

，

尊重人才

，

信任人

才

，

用好人才

，

是一门学问

，

也体现公

司领导人的眼光

、

胸襟

、

胆略和担当

。

在这里

，

研究一下孙权任用陆逊的经

验

，

或许对我们会有一些启示

。

刘备登上皇帝宝座

，

屁股没坐热

，

便御驾亲征

，

统帅

75

万大军

，

水陆并

进

，

船骑双行

，

浩浩荡荡

，

杀奔吴国

，

要

为关羽报仇

。

与东吴军队接战后

，

连续

克关斩将

，

势不可挡

，“

威声大震

，

江南

之人尽皆胆裂

，

日夜号哭

”。

孙权心怯

，

采纳谋士建议

，

派遣程秉为使

，

赍国

书

，

上表求和

。

但

“

先主怒气不息

，

定要

灭吴

”。

听到这个消息

，“

权大惊

，

举止

失措

”。

此时

，

阚泽向他推荐陆逊

，“

主

上若能用之

，

破蜀必矣

”。

一语惊醒梦

中人

，“

非德润之言

，

孤几误大事

”，

马

上任命陆逊为大都督

。

陆逊上任后

，

战

局立马改观

，

最后

，

火烧连营七百里

，

把刘备打回到白帝城喘气去了

。

慧眼识才

，

果断起用

。

阚泽推荐陆

逊

，

立即遭到东吴首席谋士张昭的反

对

，“

陆逊乃一书生耳

，

非刘备敌手

，

恐

不可用

”。

大臣顾雍也反对

，“

陆逊年幼

望轻

，

恐诸公不服

；

若不服则生乱

，

必

误大事

”，

更把问题说得十分严重

。

大

臣步骘也持否定态度

，“

逊才堪治郡

耳

；

若托以大事

，

非其宜也

”，

认为能力

差

，

不堪大任

。

急得阚泽大呼

，“

若不用

陆伯言

，

则东吴休矣

！”

并表示

，

愿以全

家性命保之

。

非常明显

，

反对声音占了

上风

。

但孙权不为所动

，

力排众议

，

一

言九鼎

，“

孤亦素知陆伯言乃奇才也

！

孤意已决

，

卿等勿言

”。

营造声势

，

树立威信

。

统帅号令三

军

，

将自己的意图贯彻到全军

，

做到令

行禁止

，

步调一致

，

需要威信

、

威权

、

威

严

，

但陆逊年轻

、

资历浅

，

一时还欠点

火候

。

弥补这一短板

,

孙权命人连夜筑

坛

，

大会百官

，

请陆逊登坛

，

拜为大都

督

、

右护军镇西将军

，

进封娄侯

，

赐以

宝剑印绶

，

令掌六郡八十一州兼荆楚

诸路军马

。

任命仪式隆重

、

热烈

、

严肃

，

在众文武面前

，

清楚地

、

准确地

、

强烈

地表明孙权对陆逊的信任

、

依重

、

授

权

。

这样做

，

陆逊在感受到风光

、

体面

、

荣耀的同时

，

增强了使命感

、

责任感

、

神圣感

，

有了压力

、

动力和威慑力

，“

众

人自无不服矣

”。

授予全权

，

高度信任

。

在拜将仪式

上

，

孙权嘱咐陆逊

，“

阃以内

，

孤主之

；

阃以外

，

将军制之

”，

给陆逊授以全权

，

京城以外的事都由他说了算

。

孙权还

想到事情的另一层

，

约束其他将领

，

他

特将自己的佩剑授予陆逊

，“

如有不听

号令者

，

先斩后奏

”。

这一招非常厉害

，

关键时刻很起作用

。

陆逊到了前线

，

传

下号令

，

教诸将各处关防

，

牢守隘口

，

不许轻动

，“

众皆笑其懦

，

不肯坚守

”。

次日升帐后

，

韩当当场表示

，

对这种防

守勿战不满

，

要求主动出击

，“

决一死

战

！”

帐下诸将皆应声附和

。

这时

，

陆逊

发脾气了

，

掣剑在手

，

厉声曰

：“

汝等只

各守隘口

，

牢把险要

，

不许妄动

。

如违

令者皆斩

！ ”

这一着还真灵验

，

镇住了

那些不听话的将军

,

“

众皆愤愤而退

”。

不加干扰

，

当好后盾

。

将帅在外

带兵打仗

，

最怕人主不放心

，

经常干

扰

，

掣肘

，

牵制

。

但孙权没有这样做

，

在整个猇亭战役中

，

孙权没有发过一

个指示

，

放过一句话

，

打过一个招呼

，

全由陆逊作主

。

孙权有一个侄子孙

恒

，

被刘备包围在彝陵城中

，

内无粮

草

，

外无救兵

，

处境十分危急

，

周泰建

议陆逊

“

早施良策

，

救出孙恒

，

以安主

上之心

”，

但陆逊并不因为这层关系

，

打乱整个战役部署

，

分兵去救孙恒

。

陆

逊也做得聪明

，

在定下破蜀之策后

，

“

遂修笺奏闻孙权

，

言指日可以破蜀之

意

”。

孙权览毕

，

大喜

，

高度评价陆逊的

才智

，“

于是大起吴兵来接应

”，

做他的

坚强后盾

。

“

拼却老红一万点

，

换将新绿百千

重

”。

公司领导人以企业发展为重

，

扩

大识人视野

，

注重实际才干

，

不论资排

辈

，

注重人才主流

，

不人云亦云

，

注重

人才长处

，

不为非议左右

；

搭建相应舞

台

，

扶人才上马

，

申明组织纪律

，

树人

才权威

；

放心放权放手

，

让人才大胆工

作

，

大展宏图

，

公司的持续发展

，

做强

做大

，

就更有保障

。

（

作者系江西证监局前局长

）
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在整个猇亭战役中，

孙权没有发过一个指

示，放过一句话，打过

一个招呼， 全由陆逊

作主。


